



Comisión de Relaciones Exteriores

LXII LEGISLATURA
CAMARA DE DIPUTADOS

Palacio Legislativo de San Lázaro
México, D. F. a 19 de mayo de 2014
LXII/CRE/094/14.

**DIP. SILVANO AUREOLES CONEJO
PRESIDENTE DE LA JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA
P R E S E N T E.**

Por medio de la presente, me permito enviar a usted informe sobre mi participación en el Foro de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) que se celebró el 5 y 6 de mayo del 2014 en Paris, Francia, ocasión en la que además de participar en dicho Foro sostuve reuniones de trabajo con motivo de la Asamblea Parlamentaria de Alto Nivel que se llevará a cabo en México los días 23 y 24 de junio del año en curso.

Domingo 4 de mayo

Reunión con el Sr. Anthony Gooch, Director de Relaciones Públicas y Comunicaciones de la OECD y Embajador Dionisio Pérez Jácome Friscione, Representante Permanente de México ante la OECD, donde abordamos los temas a incluir en el primer borrador del Programa para la Asamblea Parlamentaria de Alto Nivel, así como los temas de logística, como son: recepción, traslado y apoyos para los parlamentarios de los países miembros de la OECD que asisten a dicha Asamblea, así como las opciones de hospedaje y mecanismos de difusión e información que darán relevancia al foro.

Lunes 5 de mayo.

En la apertura del foro, el Secretario General de la OCDE, Ángel Gurría, dio la bienvenida a los participantes y nos invitó a buscar un nuevo camino para una "Economía con Capacidad de Recuperación para una Sociedad Inclusiva". El secretario señaló que después de seis años de crisis, "el mundo necesita de nuestra sabiduría, de nuestra inspiración y de nuevas ideas".

De acuerdo a los últimos estudios, la economía mundial está mostrando importantes signos de progreso. Se espera que el PIB mundial logre un crecimiento del 3.5%. Sin embargo, eso no es suficiente. De acuerdo con el



Comisión de Relaciones Exteriores

LXII LEGISLATURA
CAMARA DE DIPUTADOS

Secretario Gurría, los signos de progreso no son suficientes cuando existen setenta y tres millones de jóvenes sin trabajo y cuando la desigualdad va en aumento, a un ritmo por encima del que se tenía antes de la crisis.

Por lo tanto, el Secretario General exhortó a los presentes a buscar un modelo de crecimiento que se centre en el bienestar de las personas, y en las compensaciones y complementariedades de las diferentes políticas en favor del progreso de la humanidad. En otras palabras, hizo un llamado al crecimiento inclusivo.

Parte del crecimiento inclusivo es dar a la juventud un mejor comienzo. Para ello, la OCDE está ayudando a los gobiernos a abordar la débil capacidad de adaptación al mercado laboral y el inadecuado desarrollo de habilidades. Por otra parte, el Secretario Gurría deseó éxito al Foro como una oportunidad de probar y enriquecer el trabajo de sus miembros en áreas clave para la confianza pública.

Posterior a la sesión de apertura asistí al foro denominado Economía Compartida, en el que se discutió la revolución digital global y cómo el internet beneficia a los individuos con una mayor variedad de bienes y servicios digitales, con precios más bajos, construyendo un mercado laboral más eficiente, con mayor productividad y mejoras al medio ambiente.

La tecnología digital está cambiando fundamentalmente la forma en que vivimos, trabajamos, aprendemos y nos socializamos. La conectividad global eleva el nivel de intercambio a una escala sin precedente. Por lo tanto, el marco regulatorio deberá adaptarse para continuar la expansión digital pero al mismo tiempo deberá salvaguardar la seguridad y la privacidad de los usuarios.

En la segunda sesión, denominada: "Economía Creativa", los oradores expusieron el impulso económico obtenido a partir de la creatividad y la innovación. La variedad de campos que abarca la economía creativa, desde la publicidad, la industria del cine, la música, o el internet ha remodelado a toda la industria y ha estimulado el crecimiento inclusivo. La potencial



Comisión de Relaciones Exteriores

LXII LEGISLATURA
CAMARA DE DIPUTADOS

expansión de este tipo de economía eleva el optimismo si se considera que la creatividad es un recurso mundial ilimitado.

De la innovación han surgido nuevas empresas que, en algunos países, abarcan hasta el sesenta por ciento de la creación neta de empleos. Para lograr que en México se logre este tipo de desarrollo con base en la creatividad se sugirieron algunas acciones, entre las que destacan: 1) La coordinación entre el apoyo a las startups y las políticas de innovación; 2) La generación de incentivos para fomentar el espíritu emprendedor, sobre todo entre los jóvenes; y 3) Asegurar la existencia de esquemas de financiamiento en todas las fases de desarrollo de las nuevas empresas.

La tercera sesión, titulada: "Habilidades, Empoderamiento y Capacidad de Recuperación" se dividió en dos temas: el desarrollo de las capacidades y la incorporación de estas últimas en la economía digital. Ha quedado demostrado, mediante la última encuesta de la OCDE sobre capacidades, que la educación y las capacidades actúan como un aglutinante social con un impacto que va más allá de salarios altos y mejores puestos de trabajo. La fórmula antes descrita, además de elevar el capital social también tiene un alto impacto en los procesos políticos, lo que permitirá un mejor desarrollo democrático.

Por otra parte, se estima que en el 2020 el 90% de los empleos requerirá cualificaciones digitales. Sin embargo, según la misma encuesta de la OCDE, sólo el 50% de los estudiantes de entre dieciséis y veinte cuatro años son digitalmente competente. Por lo tanto, a menos que se generen políticas que favorezcan el desarrollo de las capacidades requeridas en la era digital, el rezago aumentará.

Martes 6 de mayo.

La primera sesión, sobre la definición de recuperación, se enfocó sobre todo a las capacidades del Estado para planificar las acciones posteriores a los desastres naturales y de origen humano. Para ello es imperativo la colaboración entre países pero también es necesario que los hogares y las



Comisión de Relaciones Exteriores

LXII LEGISLATURA
CAMARA DE DIPUTADOS

empresas asuman una mayor responsabilidad y una mayor flexibilidad para reducir futuras pérdidas económicas.

De no fortalecer las políticas de prevención, sobre todo respecto al cambio climático, las altas concentraciones de personas en menores espacios y la falta de infraestructura en zonas de riesgo, los costos generados por los desastres significarán un impacto negativo, probablemente irreversible en algunos casos. Como lo ha señalado Rolf Alter, Director de Gobernanza Pública y Desarrollo Territorial de la OCDE, sólo una política inteligente de gestión de riesgos para mejorar nuestra resistencia a las crisis podrá reducir el impacto negativo en las sociedades y las economías.

En la última sesión, titulada: "El futuro del Comercio", se explicó que el ingreso creado en Cadenas Globales de Valor (CGV) se ha duplicado durante los últimos quince años. Asimismo, el sector de servicios representa casi el 50% del comercio mundial en las economías avanzadas. No obstante, el comercio internacional de servicios sigue estando restringido.

La liberalización de los servicios es de vital importancia para la OCDE. Por ello, la Organización dedica un esfuerzo importante para ayudar a mejorar las condiciones del comercio de servicios mediante un nuevo enfoque para cuantificar el grado de restricción de las regulaciones que afectan a dicho comercio. Los indicadores serán la guía sobre la cual los gobiernos pueden enfocar sus esfuerzos para reformar los sectores y adoptar medidas prioritarias de impacto global.

Sin otro particular, hago propicia la ocasión para enviarle un cordial saludo.

ATENTAMENTE

DIP. ELOY CANTU SEGOVIA

PRESIDENTE